

Nouveau contexte d'évolution des ONG chinoises

Deng Guosheng

Résumé du mémoire : Le contexte d'évolution des ONG chinoises s'est considérablement transformé depuis 1978. Sur le plan macroscopique, les réformes politiques, économiques et sociales ont bouleversé de fond en comble le régime traditionnel de l'économie planifiée où l'État accaparait les ressources et contrôlait strictement la vie privée. Les rapports entre l'État et le marché, de même que ceux entre l'État et la société, ont ainsi été redéfinis, permettant dans une large mesure l'existence et le développement des ONG. Par ailleurs, l'adhésion de la Chine à l'OMC et le phénomène de la mondialisation ont donné un véritable coup de fouet à l'émergence des ONG en Chine. Regardée sur le plan microscopique, cette Chine en période de transition connaît de nouveaux problèmes sociaux et a de nouveaux besoins sociétaux d'une part, et d'autre part a vu apparaître en son sein une nouvelle couche sociale moyenne parallèlement à la croissance économique. La participation citoyenne et le bénévolat sont devenus possibles grâce au temps libre plus important dont disposent les citoyens. En conclusion, depuis la mise en place de la politique de réformes et d'ouverture, les ONG bénéficient d'opportunités inédites. Ce faisant, elles sont également confrontées bien sûr à de nombreux problèmes et défis.

Mots-clé : ONG, small government (« gouvernement discret »), big society (« société prépondérante »)

Journal Mensuel de l'Association (XUEHUI), numéro 10, 2004

[Fin]

Journal Mensuel de l'Association (XUEHUI), numéro 10, 2004



<http://creativecommons.org/licenses/by-nd/2.0/fr/deed.fr>